
ATA Nº 009/2013

Aos 17 (dezessete) dias do mês de Abril de 2013 (dois mil e treze), às 18:30 (dezoito horas e trinta
minutos), na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, RS, com a presença dos 9
(nove) Vereadores, reuniu-se ordinariamente o Poder Legislativo. A presidente  GELCY INÊS DE
BORBA iniciou a sessão saudando a todos e invocando o nome de Deus. Primeiramente foi apreciada
a ATA Nº 008/2013.Os vereadores receberam a Ata nº008/2013 com antecedência , com consequente
leitura e análise. A Presidente colocou em votação e foi APROVADA POR UNANIMIDADE A ATA
Nº 008/2013.  EXPEDIENTE:  Foram lidas  as correspondências recebidas de 03(três) de Abril  de
2013 (dois mil e treze) até 17(dezessete) de Abril de 2013(dois mil e treze), merecendo destaque: Of.
Circ. 016/2013 da Comissão de Assuntos Municipais -CAM encaminhando em anexo Cartilha para
criação do PROCON Municipal, o Of. Circ. 001/2013 da Frente Parlamentar em Defesa da BR-RST
470 comunicando o atual andamento do Estudo de Viabilidade Técnica, Econômica e Ambiental da
BR 470,  comunicado do Ministério da Educação informando liberação de R$ 10.902,14 (dez mil,
novecentos e dois reais e catorze centavos), destinados a garantir a execução de programas do Fundo
Nacional de Desenvolvimento da Educação. ORDEM DO DIA: Projeto de Lei nº 032-01/2013 do
Poder  Executivo  QUE  AUTORIZA  A  ABERTURA  DE  CRÉDITO  ESPECIAL  CONFORME
CONTRATO Nº 389697-36/2012, em votação foi APROVADO POR UNANIMIDADE.  O Projeto de
Lei nº 033-01/2013 do Poder Executivo QUE CRIA O CONSELHO MUNICIPAL DE CULTURA E
O FUNDO MUNICIPAL DE CULTURA, o Vereador João Henrique Dullius propôs uma emenda
Modificativa no Caput do Art. 4º e também acrescenta o Inciso III com a seguinte redação: Art. 4º O
Conselho Municipal de Cultura será composto por 9(nove) conselheiros designados pelo Prefeito
conforme segue: o Inciso I e o Inciso II permanecem sem alteração e é acrescentado o Inciso III com
a seguinte redação:  III- 1(um) representante do Poder Legislativo indicado pelo(a) Presidente,
colocada a emenda em votação foi APROVADA POR UNANIMIDADE, a seguir colocado o Projeto
de Lei 033-01/2013 em votação com a Emenda foi APROVADO POR UNANIMIDADE. O Projeto
de  Lei  nº  034-01/2013  do  Poder  Executivo  QUE  AUTORIZA A ABERTURA DE  CRÉDITO
ESPECIAL  E  DÁ  OUTRAS  PROVIDÊNCIAS,   colocado  em  votação  foi  APROVADO  POR
UNANIMIDADE. O Projeto de Lei nº 035-01/2013 do Poder Executivo QUE AUTORIZA O PODER
EXECUTIVO A FIRMAR CONVÊNIO DE PARCERIA COM BANRISUL SA. E INSTITUIÇÕES
DE  MICROCRÉDITO  CREDENCIADAS  NO  ÂMBITO  DO  PROGRAMA  GAÚCHO  DE
MICROCRÉDITO, colocado em votação foi APROVADO POR UNANIMIDADE. O Projeto de Lei
nº 036-01/2013 do Poder Executivo QUE ACRESCE PARÁGRAFO ÚNICO NO ART. 2º DA LEI Nº
1142-01/2013, colocado em votação foi APROVADO POR UNANIMIDADE. O Projeto de Lei nº
037-01/2013 do Poder Executivo QUE CONCEDE AUXÍLIO PARA ENTIDADE (ACEU) E DÁ
OUTRAS PROVIDÊCIAS, foi solicitada a retirada de pauta pela Vereadora Líder de Governo Lovani
Weiand, colocado em votação pelo Plenário a Retirada de Pauta do Projeto de Lei nº 037-01/2013 foi
APROVADA POR UNANIMIDADE.  O  Projeto  de  Lei  nº  002/2013-SUBSTITUTIVO  do  Poder
Legislativo QUE CRIA O QUADRO DE CARGOS EM COMISSÃO E FUNÇÃO GRATIFICADA
DA CÂMARA DE VEREADORES DE CRUZEIRO DO SUL,  E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS,
colocado  em  Primeira  Votação  foi  APROVADO  POR  UNANIMIDADE.  A seguir  a  Presidente
informou  que  o  Projeto  de  Resolução  nº  001/2013  permanecerá  retido  para  cumprir  o  prazo
Regimental.  A seguir  foi  lido o Projeto de Resolução de Mesa nº  002/2013 QUE ORGANIZA E
MODERNIZA  SERVIÇOS  ADMINISTRATIVOS  DA  CÂMARA  DE  VEREADORES,
primeiramente  a  Presidente  manteria  retido  para  cumprir  prazo  regimental,  mas  no  parecer  do



 Assessor  Jurídico  da  Câmara  de  Vereadores  informou  que  como  não  se  trata  de  alteração  no
Regimento Interno e nem da Lei Orgânica Municipal poderia ser votado. A presidente colocou em
votação o Projeto de Resolução de Mesa 002/2013 que foi APROVADO POR UNANIMIDADE. O
REQUERIMENTO  004/2013  da  Vereadora  GELCY INÊS  DE  BORBA que  requer  o  envio  de
correspondência ao Prefeito Municipal solicitando a apresentação de listagem mensal das licitações
municipais(objeto e número do Edital) e contratos firmados pela administração contendo o objeto do
contrato, nome do contratado e o valor estipulado, bem como também cópias dos contratos firmados
sem Licitação,  colocado em votação foi APROVADO POR UNANIMIDADE. O REQUERIMENTO
005/2013 da Vereadora GELCY INÊS DE BORBA que requer o envio de correspondência ao Prefeito
Municipal  contendo  pedido  para  apresentação  de  listagem completa  contendo  todos  os  cargos  e
funções,  com os  respectivos nomes dos funcionários contratados e  nomeados,  sua remuneração e
também a relação de FG pagos, que colocado em votação foi APROVADO POR UNANIMIDADE.
Após a Presidente solicitou a inscrição dos vereadores interessados em usar a tribuna para que o
Assessor Jurídico proceda o sorteio da ordem. EXPLICAÇÕES PESSOAIS E USO DA TRIBUNA: O
Vereador JOÃO PEDRO NONNENMACHER iniciou saudando a todos os presentes, disse que já está
fechando quatro meses da nova administração e o povo está exigindo, ligam, gritando e xingam que
precisa ser dado um jeito nas estradas que estão muito ruins, tem gente que reclama que ficaram
atolados nas estradas do município, as máquinas já devem estar consertadas e com condições de fazer
os serviços, se não tem material deve ser providenciada a compra. No Bairro Vila Célia, o corredor de
ônibus que é a Rua que passa ao lado das Câmaras Mortuárias está em péssimas condições, precisa
conserto urgente. A Rua São José, principal  entrada da cidade, deveria ser o cartão de visitas, precisa
urgente consertar as calçadas e fazer dos dois lados. Em relação à Rodoviária retornar ao Centro, estão
favorecendo um ou dois e muitos serão prejudicados,  pessoas com mais  idade igual  não poderão
caminhar por longas distâncias, assim os ônibus deveriam passar em toda Rua do Centro com paradas
no Cachorrão do Paulão, no Banrisul, e em mais pontos da Cidade. A Vereadora ANASTÁCIA ZART
inicialmente saudou todos os presentes, a seguir apresentou a Ata da última  Sessão da Câmara e
alegou que não saiu no Jornal a sua fala na íntegra, que tem diferenças, que na Ata estaria registrado
corretamente, não culpa o Jornal, mas as informações não foram passadas corretamente. Referente a
Rua do Centro se sentiu mal, viu arrancarem as calçadas, destruir o que até hoje era elogiado por
pessoas  que  diziam que o  Centro  estava  muito  bonito,  poderia  até  se  fazer  um calçadão,  com a
mudança  poucas  pessoas  serão  beneficiadas,  será  um  retrocesso,  lembrou  da  frase  do  falecido
Vereador Cleto Johner que dizia que Cruzeiro cresce que nem rabo de cavalo, alegou que precisamos
de uma Rodoviária com espaço físico, se reportou a cidade de Venâncio Aires quando a Rodoviária foi
transferida de local era com distância superior a dez quadras, mas o povo se adequou, e Cruzeiro é
apenas uma quadra, já temos pouco estacionamento, como vai ser agora em diante. O Vereador JOSÉ
CARLOS ECKERT fez a saudação a todos presentes,  esclareceu que na Rua da Divisa, falou na
tribuna na quarta  feira  e na sexta feira  já  fizeram a roçada e  também cortaram a árvore da Vila
Zwirtes, agradeceu a Administração por ter atendido seus pedidos, disse que as calçadas no Centro
estão em péssimas condições, sabe que é de responsabilidade dos proprietários dos terrenos, sugeriu
que a Administração envie um ofício solicitando o conserto e se não for atendido, a Prefeitura realizar
os serviços e incluir a cobrança junto no IPTU, em relação ao Projeto da ACEU os vereadores vão
aprovar, só vai ser dado um prazo maior para a Prefeitura melhorar a sua situação financeira e repassar
o valor maior como consta no orçamento, já que os recursos podem ser destinados até o mês de junho.
O Vereador  JOÃO HENRIQUE DULLIUS saudou todos os  presentes,  inicialmente  agradeceu ao
Soldado   Tailor   pelos   serviços   prestados  ao  Município  e  parabenizou  pela  conquista  da   sua



 aposentadoria, disse que no dia oito foi empossada a nova diretoria da Expocruzeiro, desejou muito
sucesso  e  sorte  para  Patrícia  Miranda  e  sua  equipe,  e  não  podemos  esquecer  e  agradecer  ao  ex
presidente  Milton  e  sua  equipe  pelo  ótimo  trabalho  realizado  na  última  Expocruzeiro,  sobre
estacionamento, não tem mais lugar, o estacionamento deveria ficar para o cliente, mas está sendo
ocupado pelos funcionários e proprietários dos comércios, citou como exemplo os funcionários da
Prefeitura que estacionam em frente ao prédio, e que este espaço deveria ficar para os usuários de
serviços Municipais, se vou comprar no comércio preciso ter onde estacionar, se tivesse sido aprovado
o Projeto do Parque Poliesportivo, teriam muitas vagas de estacionamento próximo ao Comércio e
Bancos, e que iria desafogar o trânsito e aumentar as vagas de estacionamento. Nada mais havendo a
tratar, a Presidente Gelcy Inês de Borba  encerrou a sessão convidando a todos para a próxima sessão
ordinária, a realizar-se no dia 08 de Maio de 2013, quarta-feira, no horário das 18:30 horas (dezoito
horas e trinta minutos). SALA DE SESSÕES DA CÂMARA DE VEREADORES DE CRUZEIRO
DO SUL-RS, AOS 17 DIAS DO MÊS DE ABRIL DE 2013.

ANASTÁCIA M. S. ZART               GELCY INÊS DE BORBA
Primeira Secretária                  Presidente da Câmara de Vereadores 


